

Francisco Vio Grossi

Nuevo presidente para un "consejo" que seduce

5593



Patricia Varela
Periodista

En medio de rápidos y profundos cambios a nivel internacional, se espera que la noticia de la elección de un educador popular en la presidencia del organismo de mayor impacto en la educación de adultos a nivel mundial, traiga un cambio en el rol más o menos protagónico que la educación popular puede jugar en los albores del año 2000.

Esta es la primera vez que se entrega la responsabilidad de este alto cargo a un personaje "desde adentro" de la educación popular y que, como él mismo dice, "tal vez no traiga tanto prestigio" como los anteriores, entre los se cuentan incluso ex-presidentes de países como México y Tanzania.

Representante de una generación de educadores "renovada y formada en la práctica", Francisco Vio Grossi, abogado y sociólogo chileno, 47 años, fue elegido presidente del Consejo Internacional de Educación de Adultos (ICAE) durante la Cuarta Asamblea Mundial que se hizo en enero de este año en Bangkok, Tailandia.

Cerca de 600 educadores de adultos de más de 100 países, representantes de todas las regiones del mundo, asistieron a esta reunión con el fin de explorar, debatir e impulsar iniciativas sobre "Alfabetización, Educación Popular y Democracia", el tema central.

Francisco Vio reemplaza hoy en la presidencia a Dame Rita Barrow -quién ocupó el cargo por dos períodos (ocho años)-, representante permanente de

Barbados ante las Naciones Unidas, una de las siete Copresidentes del Consejo Mundial de Iglesias, miembro del Foro de Mujeres de Naibor y, ex presidente de la Cruz Roja Internacional.

De acuerdo a las elecciones, el nombrado educador brasileño Paulo Freire, actual Secretario de Educación del Gobierno del Estado de São Paulo en Brasil, continúa siendo el Presidente Honorario. También siguen en sus cargos los estadounidenses Bud Hall como secretario general -desde 1979- y Edmundo Gleazter, presidente vitalicio de la Asociación Americana de Colegios Comunitarios, como tesorero de este organismo que tiene su oficina central en Toronto, Canadá.

LOS VIENTOS DEL SUR

Los orígenes de su cargo en este organismo con oficinas en el Hemisferio Norte, se remontan a la época en que "Pancho" era estudiante en Valparaíso e inicio un programa de desarrollo popular en la Población Reculint que nació con una toma de terrenos. De ahí viene su primera vinculación con la educación popular. De allí, hace casi 30 años atrás, en el 62.

En estas tres décadas ha fundado el Consejo de Educación de Adultos de América Latina (CEAAL) a fines de los setenta, el Centro el Canelo de Nos a

fines de los ochenta y el Instituto Democracia, Educación y Acción Social (IDEAS), en Chile.

Durante su juventud fue impactado y formado por Paulo Freire que estaba en Chile exiliado.

"Era una persona muy calida -recuerda Vio-, muy atractiva, tanto por lo que hablaba como porque tenía un carisma que nos fascinaba y nos seducía a todos". Fue influido además por lo que llama "esa combinación de humanismo y compromiso popular de Paulo y de los educadores populares en general".

Recuerda la importancia de la relación entre educación y trabajo, entre la teoría y la práctica, entre lo concreto y lo abstracto, "en el comenzar -explica- un proceso educativo escuchando más que hablando, centrándolo en el proceso de aprendizaje en la gente, más que en el que sabe".

Tras el golpe militar, llegó a Inglaterra a estudiar un posgrado en Sociología Rural.

Allí por casualidad, y en medio de su lucha con el idioma, conoció y estableció amistad con el futuro director de investigaciones del ICAE, Budd Hall.

Después de publicar algunos artículos que Hall le solicitó especialmente sobre el tema del campesinado, lo invitó a la Conferencia del ICAE de Dar Es Salaam en 1976, con la que se inició el primer contacto con el Consejo Internacional.

Allí conoció a Roby Kidd, Helmut 53

Nuevo presidente para un "consejo" que seduce [artículo] Patricia Varela.

Libros y documentos

AUTORÍA

Varela, Patricia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuevo presidente para un "consejo" que seduce [artículo] Patricia Varela. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa